

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Tienda de D. D. Orfila. Id. de D. N. Fabregues.

Precios de suscripcion.

Menores 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mrs. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De la Correspondencia:

De real orden se ha manifestado al comandante general del apostadero de la Habana que S. M. queda satisfecha de la actividad, inteligencia y celo con que la escuadra de su mando ha verificado el transporte del ejército de Veracruz á dicho punto.

—De Vinaroz escriben que es una cosa resuelta el problema de utilizar como fuerza motriz el oleaje del mar. El pueblo de Vinaroz en masa ha presenciado por dos veces distintas pruebas irrecusables: la primera hace un año y medio, en que su inventor, D. Pablo Desbertrand, espuso al público una maquina modelo que por espacio de dos dias consecutivos estuvo funcionando sin interrupcion, y con una regularidad asombrosa, moviendo una muelecita de diez libras de peso y un batan: la segunda es de pocos dias á esta parte, en cuyo trascurso de tiempo ha sido y sigue siendo todavía la admiracion de todos aquellos moradores la exposicion por el mismo Desbertrand, de otra máquina grande que mueve con la velocidad de ochenta vueltas por minuto un volante de 9 palmos de diámetro y 6 quintales de peso, sin que durante los mencionados dias transcurridos haya dejado de funcionar con perfecta regularidad, y esto que la agitacion del mar ha sido bastante desordenada.

—Escriben de Cullera que el aspecto que presentan los arrozales es bien triste, teniendo los cultivadores perdidas las esperanzas de recoger una mediana cosecha.

—Con la última correspondencia

de Filipinas se han recibido cartas de las islas Marianas fechadas el 19 de abril en Agaña. Ellas dan la buena noticia de que el vapor inglés *Sphinx* que anduvo recorriendo las costas orientales de Leyte y Mindanao en busca de los naufragos de la fragata *Norma*, habiéndose hecho á la mar por el Pacífico y despues de recorrer las Palaos, encontró á dichos naufragos en la isla de Horgalen, una del grupo de las Carolinas, recogiendo á su bordo en número de veinte y dos, de los cuales murió uno poco despues. Los naturales de dicha isla los habian despojado de cuantos efectos llevaban, incluso sus ropas; pero no les habian hecho daño alguno en sus personas. El 5 del mismo abril se dió á la vela el *Sphinx* para Hong kong. Este buques se proveyó de víveres en las Marianas, y sus oficiales y tripulacion entablaron muy amistosas relaciones con los empleados y demás habitantes, mediando bailes y obsequios recíprocos que animaron por algunos dias aquel triste y abandonado lugar.

Ya en octubre del año pasado habia tocado allí el vapor inglés *Pionner* de recalada y con destino á la isla de San Agustin, donde segun noticias anteriores debian encontrarse dichos naufragos, parte de los cuales fueron á Maoula en el buque correo por cuenta del gobierno; pero los naufragos que quedaron se habian trasladado á la citada isla de Horgalen, y esa fué la causa de que el *Pionner*, despues de recorrer varias islas con malos fortuna que el *Sphinx*, hubiese vuelto sin encontrarlos.

El mismo gobernador de Marianas, Sr. Lacorte, habia habilitado y enviado tambien una lancha á recoger esos

desgraciados; pero tuvo el sentimiento de saber que no se encontraban en San Agustin; habiendo paralizado sus gestiones por falta de medios materiales para ello.

Todos estos esfuerzos tan humanitarios y perseverantes, por salvar á veintidos personas perdidas en el intrincado laberinto que forman centenares de islas en esa parte del Pacífico, honran á cuantos en ellos han tomado parte, y son un ejemplo consolador para los demás.

Frente á la isla de Saipan algunos buques balleneros han trabajado con provecho, pues cogieron ocho ballenas, si bien con la desgracia de que una que se fué á fondo con el arpon clavado, arrastró consigo al piloto de uno de dichos buques, en quien se enredó la cuerda sujeta al arpon.

—En toda la costa de China hay numerosos piratas, que la actividad de la marina real británica no puede destruir. Los buques mercantes corren el mayor riesgo si no se observa á su bordo la mayor vigilancia. Suelen estar en connivencia con aquellos los prácticos; pero habiendo serenidad y decision no se corre peligro, porque atacan en corto número y son cobardes.

—Los diarios ingleses dan muchos detalles sobre la permanencia del príncipe de Gales en Tierra Santa. El incidente mas curioso de esta peregrinacion ha sido una visita á las tumbas de los patriarcas en Hebron. Gran trabajo costó al hijo mayor de la reina Victoria obtener la autorizacion para entrar con su séquito, muy poco numeroso, en la mezquita donde reposan igualmente venerados por los cristianos que por los musulmanes; ningun infiel habia tenido esta dicha desde el

tiempo de las cruzadas.

Hé aquí cómo describe estas tumbas un corresponsal del *Times*:

«En un rincón, á mano derecha, se encuentra lo que dicen es la tumba de Abraham, y á la izquierda está la de Sara; ambas están cerradas por puertas de plata. Se nos suplicó que no entráramos en la bóveda donde está la tumba de Sara. Por lo que respecta á la bóveda de Abraham nos la abrieron despues de un momento de vacilacion y solo en vista de la autorizacion del patriarca. Esta bóveda es de mármol. La tumba tiene la forma de un féretro como las tumbas musulmanas; está hecha de oro. De los tres tapices que hay en ella, el uno fué regalado por Mamomet II, el otro por Selin I, y el último por el difunto sultan Abdul-Medjid.

En el átrio de la mezquita nos enseñaron las tumbas de Isaac y de Rebecca. Estas tumbas difieren de las otras en que son capillas separadas y cerradas por puertas de hierro y no de plata. Naturalmente se nos impidió que visitáramos la tumba de Rebecca por la misma razon que no nos dejaron ver la de Sara. Cuando pedimos que nos enseñaran la tumba de Isaac, nos dijeron que no entráramos, y como manifestásemos nuestra sorpresa de que un favor concedido respecto á Abraham hallara reparo en lo concerniente á su hijo, personaje mucho menos emicente, nos contestaron que el motivo era la diferencia de los caracteres de ambos patriarcas. Abraham era un varon lleno de benevolencia hasta se opuso á los designios que tenia el Señor contra Sodoma y Gomorra; era la bondad personificada y permitia que se le hiciera una afrenta. Pero Isaac era de una envidia proverbial y nada mas peligroso que el exasperarlo. Cuando Ibrahim-bajá, despues de la conquista de la Palestina, quiso entrar en esta bóveda, fué rechazado por Isaac y cayó como herido por un rayo. Las tumbas de Jacob y Lia están en los ángulos correspondientes á los de Abraham y Sara, en un claustro que está en la entrada de la mezquita. Junto á la tumba de Lia, por lo que podia verse al través de una gruta, estaban dos banderas verdes cuyo origen y significacion se ignora. Las puertas de la tumba de Jacob nos fueron abiertas sin dificultad, pero esta nada ofrece de notable.»

— Está, según se dice, acordado el matrimonio del príncipe de Gales, heredero del trono de Inglaterra, con la princesa Alejandrina de Dinamarca. El príncipe que ha conocido ya á su futura esposa, piensa hacer un nuevo viaje á Dinamarca para intimar relaciones con la corte de su prometida.

— Los jurados y sus socios, empleados en examinar los objetos de la esposicion de Londres, han ascendido á 615 personas, 328 inglesas y 287 extranjeras. El número de esponentes asciende á 25,000. El de las medallas votadas por los jurados, sube á 7,000, y 5,300 las menciones honoríficas. La proporcion de los espositores premiados es mayor que la de los de la exhibicion de 1851; pero no llega á la de 1855.

— Los concurrentes al acto de la distribucion de premios á los espositores en Londres pasaban de 90,000, y entre ellos se encontraban todos los tipos del mundo, el indio, el americano, el europeo, el asiático, el habitante de la Oceania, cada cual con su traje mas ó menos pintoresco, con su fisonomia negra, atezada, rubia, morena, según los climas y zonas de que procedia. Catorce músicas llenaban los aires de aquel inmenso recinto, dos de ellas francesas, una del vírey de Egipto, que la habia llevado á bordo de su fragata de guerra, otra prusiana, otra belga y las demás inglesas.

La animacion era inmensa. El duque de Cambridge, tio de la reina Victoria, acompañado de varios príncipes de Alemania, del vírey de Egipto, de todos los ministros y altos dignatarios de la corona y del cuerpo diplomático extranjero, iba repartiendo por la gran nave á los comisionados de cada nacion un ejemplar del libro de premios, que consta de 500 páginas. El príncipe ha representado en esta ocasion á la reina Victoria, á quien la muerte de su esposo ha privado de asistir á ella. Los diversos departamentos de la esposicion han sido adornados á gusto de los representantes de cada nacion, y todos ellos con la mayor ostentacion.

La España tenia el retrato de la reina agrupando encima banderas y trofeos nacionales y rodeando aquel trono improvisado de una multitud de hortensias y de otras preciosas flores que embalsamaban la atmósfera. Los franceses colocaron los bustos del em-

perador y de la emperatriz, y los departamentos ingleses ofrecian tambien una vista sorprendente.

— De Londres escriben con fecha 13 que las dos notables derrotas que han sufrido los federalistas en Charleston y delante de Richmond, han hecho concebir allí á algunos la esperanza de que se balsa á punto de terminarse la guerra. El movimiento retrógrado de Mac Clellan es considerado como un golpe de superior estrategia por los periódicos de Nueva-York; pero en Inglaterra y en todas partes se cree simplemente como una señalada derrota. «El ejército federal, añade la carta, se halla en un estado deplorable, y la falta de provisiones, el calor y las enfermedades le arrebatan nada menos que dos mil hombres diarios al servicio activo. Acosado por el incansable Jackson, que acaba de derrotar su ala izquierda, es probable que no cese de retroceder hasta volver á cruzar el Potomac. Su regreso á Washington equivaldria á confesar que era impotente el Norte para subyugar al Sur, y abriria á no dudarlo el camino para las negociaciones de un arreglo definitivo.»

— La Prusia se ha negado á tomar parte en una conferencia abierta en Viena por los gobiernos de Vurzburg para tratar de la reforma federal. Según ella, el proyecto de reforma que la conferencia se propone discutir, es enteramente insuficiente, y convendria debatir ante todo las tres cuestiones siguientes: primera, reforma de la organizacion militar; segunda, union de las fuerzas para la ejecucion de los trabajos necesarios para la defensa de las costas alemanas; y tercera, reforma del poder ejecutivo de la Confederacion. La principal reforma propuesta en Viena consiste en la admision á las deliberaciones de la Dieta de delegados de las diversas Cámaras alemanas, las cuales se ocuparán de la introduccion de leyes comunes á toda la Alemania.

— El *Correo de la Moda* describe del modo siguiente un lindo traje de paseo que hasta por escrito agradará á nuestros lectores:

Vestido de muselina moteada blanca, adornado de bullones de la misma tela y tiras cortadas en picos de tafetan color de rosa *fuchsia*.—Falda adornada al canto por tres bullones, á los que sirve de cabeza una tira de tafetan recortada en picos por arriba: es-

te adorno se repite otra vez, dejando entre ambos una media tercia de falda. -- *Cuerpo* abierto por delante en forma cuadrada: dos bullones, adornados á los bordes de la correspondiente tira de tafetan, guarnecen el escote y bajan á morir en el talle, que es redondo y va ceñido con un cinturon color de fuchsia. -- *Manga* compuesta de una hombrera, á cuya orilla se repite al adorno del cuerpo y un volante guarnecido al canto de una tira de tafetan. -- *Camiseta* de tul con cuello de encaje; *mangas* de muselina. -- *Sombrero* de paja y tafetan fuchsia: el ala de paja está adornada al canto posterior de una puntilla negra: el fondo es de tafetan bullonado, y el bavolet del mismo tafetan, lleva al borde otra puntilla negra: rostrillo blanco y una rama de laurel en la parte superior debajo del ala, completan el sombrero.

El *traje de campo*, de señora, que hoy está mas recomendado por la moda, es el siguiente: -- *Falda y Marnera* de batista cruda, adornada aquella en el bajo por tres bieses de tafetan negro en dismouacion, y esta por dos en el mismo orden, que la guarnecen alrededor, así como el cuello, bolsillos y vueltas de las mangas, cerrándola por delante dos carreras de botones de seda negros. -- *Camiseta alta y mangas* de nanouk. -- *Corbata* verde ó negra. -- *Sombrero* redondo de paja, de ala recta, adornado de una cinta punzó que rodea la copa, una blonda negra al borde que forma velete, y un grupo de plumas blancas con pompones punzó por delante. El pelo para este sombrero se dispone en baddós vueltos, concluyendo en dos trenzas que van á rodear la moña por detrás, que se prende muy baja.»

MAHON 25 DE JULIO.

Efemérides.

1064.

El conde de Barcelona don Ramon Berenguer el Viejo se confedera de nuevo con Armengol, conde de Urgel, contra el valí de Zaragoza.

1159.

D. Alfonso Enriquez, príncipe ó duque de Portugal, presenta una batalla campal á cinco reyes moros cerca de Castroverde en la llanura de Uriquiu ó Orico, hoy Cabezas de Reyes, los desbarata completamente, tomándoles sus estandartes respectivos, y, en memoria de tan fausto acontecimiento, pone en sus armas cinco escudos pequeños. Alzanle en seguida por rey

sus soldados en el mismo campo de batalla, dando así principio á la monarquía portuguesa. Algunos historiadores dicen que esta proclamacion se efectuó poco antes de darse la referida batalla.

1538.

D. Pedro IV, rey de Aragon, casa con la infanta María, hija de Felipe de Evreox, rey de Navarra.

1409.

Fallece en Caller D. Martin I, rey de Sicilia.

1512.

Apodérase de Pamplona el duque de Alba, en nombre del rey Católico don Fernando.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administración de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.

- D. Luis Alemany. *Palma.*
- „ Rosa Palou y Barbario. *Id.*
- „ Nicomedes Alonso. *Barcelona.*
- „ Antonio Moya. *Ciezar.*
- „ Josefa Lopez. *La Campana.*
- „ Alfonso Izquierdo. *Ubeda.*
- „ Antonio Enrich. *Sevilla.*
- „ Ramona Barrera. *Lugo.*
- „ Nicolás García de Lopez. *Madrid.*

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

✠ *San Jaime apóstol patron de España.*

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Carmen. En la misma á las 10 habrá oficio solemne y sermón en honor de Ntra. Sra. del Carmen siendo el orador D. Francisco Arbona pbro. vicario de Santa María.

Mañana en la de Santa María á las 10 habrá oficio solemne y sermón en honor de Santa Ana Madre de Ntra. Sra. predicará D. Nicolás Fábregues pbro. vicario de la misma.

SANTO DE MAÑANA.

† *Santa Ana, madre de Nuestra Señora.*

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 52 ms.—Pónese á las 7 h. y 20 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. 29 ms. de la M.—Se pone á las 6 h. y 19 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 24 de julio de 1862.

La Administración de utensilios de esta Plaza que se hallaba establecida en la calle de San Fernando, se ha trasladado á los almacenes de la casa de Valls, sita en la Miranda: lo que se hace saber para conocimiento de los Cuerpos de esta guarnicion.

Mañana con motivo de la festividad del Apostol Santiago Patron de España, se vestirá de rigurosa gala y en la fortaleza de Isabel II se harán las salvas de ordenanza. -- El Coronel Gobernador interino. -- *Salazar.*

Servicio para el 25.

Gefe de dia: D. Juan Fernandez y Gamboa teniente coronel graduado, capi-

tan del regimiento infanteria de Granada n.º 34.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Puerto Rico en 5 dias polacra esp.ª Eulalia, de 140 t., cap. D. Juan Bautista Domenech, con 11 trip., 21 pas., café, azúcar y cueros.

SALIDAS.

Para Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 18 trip., 12 pasajeros y varios efe tos.

Para Barcelona polacra goleta esp. Mercedita, de 145 t., cap. D. Pedro Duran, con 11 trip. y azúcar.

Para Palma laud esp. Sangre, de 21 t., cap. D. Guillermo Pujol con 6 trip. y lastre.

Para Sevilla polacra goleta Union, de 49 t., cap. D. Agustin Landino con 6 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldia Constitucional de Mahon.

Los tratantes y cosecheros de vino, y los tratantes en aceite, licores, jabon y carnes se servirán concurrir á la reunion que ha de celebrarse en esta Casa Consistorial el domingo próximo 27 del corriente á las once de la mañana, para tratar del encabezamiento de consumos del año próximo de 1863. Mahon 25 de julio de 1862.—Juan J. Sancho.

ANUNCIOS.

†

DOÑA ANA VIVES DE TRIAY,

ha fallecido.

Sus hijas, cuñada, sobrinos y demás parientes ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á su entierro que tendrá lugar hoy á las ocho de la mañana en que recibirán favor.

MERENGUES Á LA FRESA,

Se venden en la Confiteria de ANDREU, calle de San Roque n.º 9.

POSADA

Juan Cruz y Tarifa la tiene esta

blecida en la calle de San Roque n.º 11, y la pone á disposicion de las personas que tengan á bien favorecerlo.

VAPOR MENORCA.

Saldrá para Barcelona con escala en Alcudia pasado mañana domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull.

CORREO DE AYER.

A las 2½ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor MENORCA, conduciendo á su bordo 42 pasaj.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 22 del actual, copiamos lo siguiente:

—De la Correspondencia del 20:

Anoche á las diez recibió S. M. la Reina á una comision del Congreso que debió presentar á su sancion varias leyes aprobadas ultimamente en los Cuerpos colegisladores.

—Todavía hoy no se tienen noticias positivas de que esté resuelto el general Serrano á dejar el puesto que ocupa como capitán general de la isla de Cuba; y personas de su intimidad nos dicen que seria muy posible aplazase el viaje hasta despues del parto de su señora.

—Dice anoche la *Epoca* que en la semana próxima publicará la *Gaceta* los nombramientos diplomáticos recientemente acordados. Añade que ya se ha dado conocimiento á las córtes de Francia y de Rusia de las personas en quienes se habia fijado la eleccion del gobierno de S. M. la Reina. La *Epoca* dice que tambien quedará provista la legacion de Suecia y el consulado de Paris.

—Leemos en la *Patria*:

Hemos recibido por la Habana partes particulares de Veracruz del 19 de junio, en cuya fecha el ejército mejicano no habia dirigido niugun ataque contra la ciudad de Orizaba. El general en jefe habia hecho el 14 un reconocimiento, llegando hasta Ingenio.

El cuartel mejicano estaba en la Cañada, y un cuerpo de caballería observaba los desfiladeros de las Cumbres.

Ejercian una vigilancia activísima nuestros cruceros en toda la estension de la costa. En la noche del 6 al 7 dos buques de guerra *Grenade* y

Elair, capturaron cerca de la bahía de Campeche una goleta mejicana que llevaba á bordo armas y municiones.

Viena 16 de julio. — Una parte de procedencia turca asegura que los turcos quedaron vencedores en el combate sangriento librado el domingo último en las orillas del rio Zeta, que tropas otomanas están en marcha para Cettigne, capital del Montenegro, y que el vizconde de Graboso murió en el combate del Zeta.

Ragusa 17. — Es inminente una lucha desesperada entre turcos y montenegrinos.

Londres 19 de julio. — La proposicion de M. Lindsay, relativa á una mediacion entre el Norte y el Sud de los Estados Unidos, ha suscitado una animada discusion en la Cámara de los comunes.

Lord Palmerston manifiesta que le ha disgustado la proposicion de M. Lindsay en las actuales circunstancias, y espera que se dejará al gobierno el cuidado de decidir en la Cámara una cuestion tan difícil, delicada é importante. Admite que el reconocimiento del Sud no daría al Norte un motivo justo para hacer la guerra á la Inglaterra; pero no cree la posicion del Sud bastante sólida para justificar su reconocimiento por la Inglaterra, y dice que no es probable que ambas partes, disponiendo de enormes fuerzas beligerantes, aceptasen una mediacion.

El jefe del gabinete suplica por lo tanto á la Cámara que deje al gobierno elegir el momento en que podrá ofrecer su intervencion amistosa á los beligerantes.

M. Lindsay retira su proposicion.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 20 de julio.

Nada de particular del interior.

Se ha comunicado oficialmente al gobierno el reconocimiento del nuevo reino de Italia por la Prusia.

Madrid 21 de julio.

La *Correspondencia* dice que nada hay decidido sobre el reconocimiento de Italia, el cual considera lejano.

Hoy han salido SS. MM. para la Granja. Acompañábales el Sr. Negrete.

Bolsin: Consolidados, 49.45. — Diferenda, 43.90.

Madrid 22 de julio.

Los periódicos de la Habana publican una esposicion de las corporaciones y personas notables de la Habana, pidiendo al

general Serrano que continúe en el mando de la isla. El general Serrano habia accedido al deseo de los peticionarios.

Se asegura que está firmado el decreto de la desamortizacion de los bienes del clero regular en las Antillas, que importan unos siete millones de duros.

Paris 21 de julio.

Se ha firmado el tratado con la Cochinchina y lo ha traído el comandante Lavaisiere.

Turin. — Han sido presentados á la mesa del Congreso todos los documentos relativos al reconocimiento de la Italia por la Rusia y la Prusia.

Nueva York 10. — Se ha presentado al Congreso un proyecto para la formacion de una milicia, sin distincion de raza ni de color.

Se asegura que M. Slidell ha anunciado que la Francia reconocerá el Sur.

Paris 22 de junio.

La *Independencia belga* dice que la Rusia ha hecho tentativas para conseguir una conciliacion entre los Estados del Norte y del Sur de América.

La *Patria* dice que el almirante Jurien de la Graviere y el general Forey se embarcarán á primeros de agosto.

Civita vecchia 20. — Algunas tropas francesas procedentes de Roma se establecen en la costa para impedir una invasion garibaldina que se considera inminente.

Turin. — El gobierno, temiendo un desembarco en Toscana, ha hecho vigilar la costa, pero nada de esto ha sucedido.

El general Sonnaz ha sido nombrado enviado extraordinario cerca de la corte de San Petersburgo. El Sr. Launay ha sido recibido por el Rey de Prusia.

Se ha dispuesto que las dos compañías de ingenieros destinadas de guarnicion á Mahon se dirijan á Alicante, donde las recogerá el vapor *Vasco Nuñez de Balboa* que debe tocar en dicho puerto, y que á bordo del mismo vengán despues á la Peninsula las otras dos compañías que van á ser relevadas.

De orden telegráfica del gobierno de S. M. se ha dispuesto que inmediatamente se aliste el navio *Reina Isabel II*, que se hallaba en Cádiz para salir á cruzar por el Mediterráneo.

Se ha espedido real carta de nombracion, á D. Simon Joaquin del Olivar y Desvalls en el título de baron de Lluriach.

Con motivo de la festividad de hoy, mañana no publicaremos el DIARIO.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.